

Miércoles 20 de Febrero del 2008

Última modificación 20.02.2008

El Financiero Repuntan petroprecios; llega a 100 dpb el WTI Felipe Sánchez / Finsat Los precios del petróleo repuntaron ayer debido a la conjunción de varios factores de corte coyuntural, que impulsaron las cotizaciones del oro negro a nuevos máximos históricos. Al término de las operaciones en Nueva York, el contrato para entrega en marzo del crudo ligero WTI cotizó por primera vez en la historia arriba de los cien dólares, en 100.01 por barril, lo que significó un incremento de 4.51 dólares, 4.72 por ciento más respecto a su precio del viernes. El IETU no reconoce la evolución de empresas Jeanette Leyva Reus El Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) desconoce que las empresas tienen una historia en cuanto a su evolución patrimonial, pues grava de forma directa los ingresos que obtienen sin considerar el costo de la inversión realizada en años anteriores. Por ello, los amparos interpuestos en su contra se centran principalmente en el régimen de transición aplicado para este impuesto, ya que no es suficiente y afecta a las empresas y personas físicas por igual. Incertidumbre en el mercado petrolero Esther Arzate A pesar de que el precio del petróleo West Texas Intermediate (WTI) superó ayer los cien dólares por barril (dpb), la firma de consultoría financiera Merrill Lynch estimó que las cotizaciones de ese crudo podrían caer a 78 dpb en el cuarto trimestre de 2008 y que mantendrá un promedio en el año de 82 dpb. Al cierre de las operaciones financieras de ayer, los contratos del WTI para entrega en marzo alcanzaron los 100.01 dpb, lo que representó un incremento de 4.51 por ciento respecto a la jornada previa. Esa cotización superó en un centavo el nivel récord máximo alcanzado el pasado 3 de enero del año en curso. Captó México IED por 23 mil 230 mdd en 2007 Ivette Saldaña La Inversión Extranjera Directa (IED) sumó 23 mil 230 millones de dólares en 2007, es decir que se convirtió en la tercera fuente de ingresos más importante de México, después de las exportaciones petroleras y las remesas. Ese monto es 20.8 por ciento mayor al que se recibió en 2006 e incluso es la segunda cantidad más alta desde 2001, año en que se vendió Banamex a City Group y se captaron divisas por alrededor de 29 mil 500 millones de dólares. Ya en 2002 la IED sumó 23 mil millones de dólares, y se mantuvo por debajo de esa cifra en los años subsiguientes hasta 2006, cuando se recibieron 19 mil 200 millones, aunque en 2008 podría disminuir. La Bolsa de Tierra Ejidal, en la mira de grandes empresas (Héctor A. Chávez Maya) El proyecto Bolsa de Tierra que promueve la Procuraduría Agraria para alentar la productividad en el campo mexicano, continúa recibiendo solicitudes de grandes empresas que pretenden inversiones millonarias en tierras abandonadas, informó su titular, Rocendo González Patiño. Tras dar a conocer que hasta enero la dependencia localizó al menos ocho mil hectáreas de tierras que agotaron su vocación agrícola, indicó que transnacionales como Toyota pretenden la instalación de una planta ensambladora en al menos 800 hectáreas de Guanajuato, donde además se planea desarrollar un corredor industrial. Se desacelera la economía mexicana; crece 3.3% en 2007 Arturo Robles La economía del país creció 3.3 por ciento en 2007, cifra inferior a la alcanzada en 2006, cuando avanzó 4.8, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El incremento del Producto Interno Bruto (PIB) tuvo un menor impulso como consecuencia de la desaceleración que presenta la economía de Estados Unidos. Y aunque el avance en 2007 fue ligeramente superior a las estimaciones de Hacienda, de 3.2 por ciento, los datos desestacionalizados confirman que en el último trimestre la economía observó un menor ritmo de crecimiento, de 0.74 por ciento. Sin encontrar empleo, ocho millones de personas Eduardo Jardón El desánimo de millones de mexicanos que dejaron de buscar un empleo contribuyó a que las cifras reflejen un menor nivel de desocupación durante 2007. Los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) establecen que en el país hay 1.6 millones de desempleados, pero existen ocho millones de personas con interés en trabajar, pero que no lo hacen por diferentes motivos. Como los integrantes de este grupo de la población no emprenden acciones para incorporarse a alguna actividad productiva, no se les considera desocupados, pero eventualmente podrían ejercer presiones sobre el mercado laboral. México, poco propicio para abrir negocios El pago de impuestos es uno de los principales obstáculos para hacer negocios en México, pues, de acuerdo con el documento Doing Business del Banco Mundial, nuestro país ocupa en este rubro la posición 135 de entre 178 países, lo cual le resta competitividad incluso frente a naciones latinoamericanas, como Chile que tiene la posición 34. Con objeto de determinar la facilidad para hacer negocios, el Banco Mundial considera un conjunto de 10 indicadores: apertura de un negocio, manejo de licencias, contrato de trabajadores, registro de propiedades, obtención de créditos, protección de los inversionistas, pago de impuestos, comercio transfronterizo, cumplimiento de contratos y cierre de empresas. Desarrollo económico, centrado en el capital humano Después del reciente anuncio sobre una recesión en la economía estadounidense y su consecuente impacto en el resto del mundo -incluyendo, por supuesto, a México-, se vuelven aún más inciertas las proyecciones macroeconómicas basadas en factores como el precio del petróleo, energéticos, inversión extranjera y las exportaciones. Pareciera que hay muy pocas variables tan certeras como el continuo crecimiento poblacional y sus demandas inherentes. De acuerdo con las proyecciones elaboradas por la Conapo, sabemos que actualmente la población mexicana se incrementa alrededor de 1.0 por ciento anual y a pesar de que este crecimiento no es constante, de cualquier modo para el año 2050 seremos 122 millones de habitantes con su correspondiente demanda de alimentación, educación, servicios básicos, bienes y empleo. México: remesas y pobreza El flujo migratorio entre México y Estados Unidos ha dejado como resultado un envío de aproximadamente 22 mil millones de dólares en 2007, lo que representa la primera fuente de ingresos de origen externo, en términos netos, para la economía mexicana, por encima del flujo petrolero. Se espera que en un futuro este monto se siga conservando y, por lo tanto, la importancia de las remesas en la economía nacional sea cada vez mayor. Reforma Retrocede petróleo tras registrar récord Viena, Austria (20 febrero 2008).- Los precios del crudo a término retrocedieron este miércoles después de haber cerrado en la jornada anterior por encima de los 100 dólares por primera vez, debido a temores de suministros causados por la explosión de una refinería y la posibilidad de que la OPEP pueda recortar su producción. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en marzo descendió 1.05 dólar a 98.96 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato ascendió 4.51 dólares el martes y cerró en un récord de 100.01 dólares el barril, tras haber aumentado durante la jornada a más de 100.10 dólares el barril. Fue la primera vez desde el 3 de enero que el petróleo se ubicó por

encima de los 100 dólares. Hasta Cuba es ejemplo para Pemex Alma Hernández Ciudad de México (20 de febrero de 2008).- Cuba está dando una lección: aumentar su competitividad petrolera asociándose con la iniciativa privada. La empresa Cubapetróleo (Cupet) ya trabaja con siete empresas extranjeras en la exploración de la zona de aguas profundas en el Golfo de México. Especialistas y empresarios recomendaron al Ejecutivo y Congreso mexicanos analizar este modelo como una referencia necesaria para la reforma energética. Alcanzan tope fondos de estabilización Dayna Meré Ciudad de México (20 de febrero de 2008).- Este año, los Fondos de Estabilización del Gobierno federal llegarán a su tope. Y es que en el caso del de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP) llegará a 55 mil millones de pesos y el de Estabilización para la Inversión en Infraestructura de Pemex (FEIPEMEX) a 27 mil millones de pesos. Generan 'changarros' más empleo Gabriela Cabrera Ciudad de México (20 febrero 2008).- En el último año, las micro, pequeñas y medianas empresas mexicanas abrieron 828 mil 400 plazas laborales, de las cuales 62.1 por ciento se originaron en los micronegocios, reveló el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Esas fuentes de trabajo tienen las siguientes características: ser "changarros", autoempleos, servicios profesionales o emprendedores; de inversión temporal, sin perspectiva de negocio, integración a cadenas productivas, ni mejor remuneración. Ven deterioro en empleo agropecuario Verónica Martínez y Laura Carrillo Ciudad de México (20 febrero 2008).- Las condiciones de ocupación y remuneración en el sector agropecuario, forestal y pesquero, se han ido deteriorando en los últimos dos años, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) 2007. Aunque los censos agrícolas y ejidales todavía se están elaborando, la ENOE da cuenta de la situación económica de los ocupados principalmente en el campo. Logra México en TIC mayor exportación Lilia Chacón Ciudad de México (20 febrero 2008).- Al cierre de 2007, México se colocó como el segundo exportador más importante de tecnologías de la información y comunicaciones (TIC) a Estados Unidos, al incrementar 20.27 por ciento su ventas, con un valor de 19 mil 701.6 millones de dólares. China, al vender 77 mil 855 millones de dólares, es el único que supera al País, según el Departamento del Censo norteamericano. Dentro de las TIC, los estadounidenses clasifican a las computadoras personales y servidores; las unidades de disco duro, módems y conmutadores; equipos para red y telefonía; radares y componentes para enlaces satelitales, entre otros. Importa México más carne Ernesto Sarabia Ciudad de México (20 febrero 2008).- El 2007 fue un año histórico para México, pero en materia de importaciones de carnes. Durante el periodo, el valor de las compras de carne y despojos comestibles efectuadas por el País en el exterior aumentó a 2 mil 763 millones de dólares, un monto sin precedentes, lo que implicó un incremento de 8.1 por ciento respecto al año previo, según datos del Banco de México. Al interior de ese concepto, las importaciones más abultadas fueron de carne de bovino fresca o refrigerada, con mil 26.5 millones de dólares. Repuntan petroprecios; llega a 100 dpb el WTI Felipe Sánchez / Finsat Los precios del petróleo repuntaron ayer debido a la conjunción de varios factores de corte coyuntural, que impulsaron las cotizaciones del oro negro a nuevos máximos históricos. Al término de las operaciones en Nueva York, el contrato para entrega en marzo del crudo ligero WTI cotizó por primera vez en la historia arriba de los cien dólares, en 100.01 por barril, lo que significó un incremento de 4.51 dólares, 4.72 por ciento más respecto a su precio del viernes. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62800.html Nueva marca del barril de crudo Ricardo Jiménez El mercado del petróleo nuevamente superó el precio de los 100 dólares por barril, debido al nerviosismo que existió entre los inversionistas por la expectativa de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) no aumentará los niveles de producción cuando se reúna a mediados de marzo. El hidrocarburo también reaccionó al cierre de algunas refinerías estadounidenses, lo cual resultó del incendio de Alon USA Energy, que refina alrededor de 67 mil barriles por día en Big Spring, Texas. En ese sentido, los funcionarios dijeron que esperaban un reinicio parcial de la planta dentro de dos meses. Por lo anterior, el West Texas Intermedio (WTI) finalizó operaciones en un precio de 100.01 dólares por barril; con respecto al cierre de las actividades de ayer, representó un incremento de 4.08 dólares, equivalente a 4.25%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62803.html Crearán 50 incubadoras y 20 mil empleos Manuel Lombera Martínez El programa de incubadoras generará 20 mil empleos este año, afirmó Heriberto Félix Guerra, subsecretario para pequeñas y medianas empresas. Previa a su participación en la sesión de la Comisión de Economía del Congreso de la Unión, Félix Guerra fijó el objetivo de crear 50 incubadoras más este año, lo que resultaría en la operación de 450 centros de apoyo a la creación de empresas durante 2008. "La meta son 5 mil empresas nuevas a través de las incubadoras", afirmó. También enfatizó que Petróleos Mexicanos, el Instituto Mexicano del Seguro Social y la Comisión Federal de Electricidad, "donde se concentran las compras de gobierno", son empresas "tractoras" potenciales. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62813.html Sin reacción de la BMV ante dato positivo del PIB local Ricardo Jiménez El mercado bursátil mexicano finalizó operaciones con una baja de 0.93% en las negociaciones de ayer, no obstante el resultado positivo del Producto Interno Bruto Nacional (PIB) que experimentó en el último trimestre del 2007 al crecer 3.8%, explicado básicamente por el aumento observado en el sector servicios de 5.3% en el mismo periodo. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una disminución 272.24 puntos, por lo que su principal indicador se estableció en los 28 mil 899.97 puntos, concentrándose los mayores retrocesos en las acciones de la telefónica América Móvil con 2.03% a 32.41 pesos, mientras los papeles de la tienda minorista más grande de México, la cadena Wal-Mart, quedaron con 1.95% a 40.29 pesos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-20-56128> Se vende dólar libre en \$10.93; euro en \$16.20 Al inicio de las operaciones bancarias de este día, las sucursales bancarias capitalinas venden el dólar libre hasta en \$10.93, cuatro centavos más respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 10.58 pesos. El euro por su parte alcanza su mayor precio a la venta de \$16.20, en tanto que el yen se oferta en 0.103 pesos. El Banco de México fijó en \$10.7489 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-20-56127> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9275% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días retrocedió 0.0125 puntos porcentuales respecto al cierre de ayer, para colocarse en 7.9275 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, J.P.

Morgan, Credit Suisse (México) y Banco Mercantil de Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-20-56123> Cete a 1 día opera en 7.50% MÉXICO. La tasa de los Cetes a un día en operaba el miércoles a 7.50%, en un mercado a la espera de conocer esta semana las cifras de inflación local de la primera mitad de febrero. Según cifras del banco central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, tras operar en un rango de 6.15 y 7.51 por ciento. Especialistas mencionaron que los movimientos del mercado de dinero en los próximos días dependerán del comportamiento de los precios en la primera quincena de febrero que el Banco de México, divulgará el viernes.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-20-56106> Cae crudo tras rebasar los US100 Londres.- El petróleo retrocedía, un día después de tocar un máximo por sobre los 100 dólares por barril, porque inversores se enfocaron en un informe de inventarios de Estados Unidos que se espera que muestre que las existencias de crudo subieron por sexta semana consecutiva. Los inventarios de crudo de Estados Unidos habrían subido en 2.3 millones de barriles la semana pasada. El informe de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos será divulgado el jueves, un día más tarde de lo usual, debido al feriado del lunes en ese país. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/20/index.php?section=economia&article=029n1eco> Países en desarrollo tendrán que gastar 65 mil mdd al año por el cambio climático Roberto González Amador (Enviado) Brasilia, 19 de febrero. Los efectos más perniciosos del cambio climático se sienten en los países en desarrollo, además el alza de los alimentos ha disminuido el poder de compra de su población y llevado bienes básicos, como el maíz en el caso de México, al doble del precio de hace un par de años. Expertos reunidos en esta capital dieron a conocer que cada año, de aquí hasta 2030, se requieren hasta 65 mil millones de dólares para que los países en desarrollo financien programas para afrontar el cambio climático. La cantidad equivale a dos terceras partes de la asistencia oficial al desarrollo, que es la ayuda proporcionada por naciones ricas a las del sur, y que en el último año fue de 103 mil millones de dólares. Esos fondos no existen y esta semana se buscarán aquí mecanismos para ponerlos a disposición de esos países.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/20/index.php?section=economia&article=029n2eco> México captó 23 mil 230.2 mdd en IED en 2007 Miriam Posada García Cifras preliminares señalan que durante 2007 México captó 23 mil 230.2 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), monto 20.8 por ciento superior al reportado en diciembre de 2006, aseguró el secretario de Economía, Eduardo Sojo, al pronunciarse en favor de la realización de reformas en sectores como el de las telecomunicaciones, energía y educación, para atraer más divisas. Señaló que el gobierno federal no tiene una estimación sobre la IED que podría captar México durante 2008, ya que se están evaluando los efectos que tendrá la desaceleración económica de Estados Unidos en algunos sectores mexicanos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/20/index.php?section=economia&article=030n5eco> Nueva marca histórica en las reservas de divisas del país Víctor Cardoso La reserva internacional de divisas del país llegó a 80 mil 451 millones de dólares al 15 de febrero pasado, con lo cual se impuso una nueva marca histórica, según el más reciente reporte del Banco de México (BdeM). En lo que va de 2008 el incremento ha sido de 2 mil 460 millones de dólares y se mantiene en ascenso constante, a pesar de que la semana pasada Petróleos Mexicanos (Pemex), la mayor fuente de divisas para el país, llevó a cabo un retiro de 2 mil 517 millones de dólares para realizar pagos relacionados con su deuda. A pesar de este retiro se mantuvo un balance positivo de 453 millones de dólares en la acumulación de divisas de la reserva internacional mexicana. Analistas manifestaron que el constante aumento en el monto de las reservas internacionales se deriva del creciente ingreso por exportaciones petroleras y los altos precios que ha registrado el crudo en los mercados internacionales durante los últimos meses.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/20/index.php?section=economia&article=031n1eco> Crear empresas, condición para impulsar la economía con empleo y autoempleo Vázquez Mota pidió a la IP abrirse al mundo de las escuelas para tomar decisiones Antonio Castellanos El director general del Grupo Santander, Marcos Martínez Gavica, planteó ayer la necesidad de fomentar la creación de empresas, como condición para impulsar el desarrollo de la economía a través de la generación de empleo y autoempleo. En la entrega del tercer premio Santander, el banquero expresó que el sector que representa mantendrá su respaldo a todos los programas de innovación que presenten los jóvenes universitarios, y los proyectos ganadores tendrán el apoyo financiero de la institución que representa. El directivo afirmó que el premio ha demostrado ser un motor eficaz para identificar a los jóvenes creadores e impulsarlos a que concreten sus proyectos de manera exitosa. Explicó que interesa a Grupo Santander apoyar a estudiantes de educación superior para que cuenten con más oportunidades de desarrollo personal.